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□ 吴俊宽 李铮

奥运会上被称为运动之母的田径绝对是金
牌大户，４７个小项就意味着４７块金牌。不过奥
运会的田径赛场竞争也是异常激烈，截至２０１２
年伦敦奥运会，中国田径一共赢得过６枚金
牌。

２０１５年的北京田径世锦赛上，中国田径队
共摘得１金７银１铜，创造了近年来中国田径在
国际大赛上的最佳战绩。距离里约奥运会田径
项目开赛还有不到一个月的时间，中国田径此
次在里约又能有怎样的收获？让我们一起掰着
手指头，算算中国田径的冲金点。

女子２０公里竞走

长久以来，竞走始终是中国田径在大赛中
争金夺银的优势项目，而女子竞走又是优势中
的优势。历届奥运会上，中国田径共获得过三
块竞走金牌，其中两块来自女子项目，一块出
自男子２０公里。再加上俄罗斯竞走兴奋剂频
发，此次参加里约奥运会竞走项目的可能性微
乎其微，中国选手在女子２０公里项目上的优势
更为明显。

北京世锦赛上，刘虹为中国军团赢得唯一
金牌。除刘虹外，世锦赛亚军吕秀芝和奥运会
银牌得主切阳什姐都是要实力有实力、要经验
有经验的选手，很有希望拿下这枚金牌。不过
比赛中也应谨防欧美选手，特别是拥有集团作
战能力的墨西哥、意大利等队伍的冲击。

男子２０公里竞走

与女子２０公里相似，中国竞走在男子２０公

里项目中也具备一定的优势，只是统治力不像
女子项目那般明显。目前中国队中包括卫冕奥
运冠军陈定、世锦赛亚军王镇以及实力不俗的
蔡泽林。

伦敦奥运会上，陈定一战成名。不过这个
奥运周期由于受到伤病和场外因素的影响，陈
定的状态并不十分稳定，２０１３年莫斯科世锦赛
获得银牌，２０１５年北京世锦赛仅名列第九。相
比之下，王镇在近两年成绩更为稳定，特别是
本赛季大赛中保持不败。

对于王镇和陈定来说，在里约争夺金牌除
了要发挥出高水平之外，还需注意战术的配
合，避免出现北京世锦赛上因为战术相互消耗
导致金牌旁落的情况。

女子铅球

虽然今年只有２７岁，但巩立姣绝对算得上
久经沙场了。２００７年巩立姣就开始在国际大赛
上崭露头角，去年世锦赛她收获银牌，此前还
多次获得奥运会、世锦赛、室内田径世锦赛的
铜牌。今年的里约奥运会，巩立姣迎来了站上
最高领奖台的绝佳机会。

今年巩立姣再次突破了个人最好成绩，在
５月中旬投出了２０米４３，目前这一成绩在本赛
季排名世界第一。更加有利的消息是，目前两
个主要对手的状态都不是太好。昔日所向披靡
的新西兰老将亚当斯从上个赛季开始陷入低
迷，最近两个赛季都没能突破２０米大关。

此外德国名将施瓦尼茨由于受到伤病困
扰，今年整个室外赛季几乎都高挂免战牌。不
过近期施瓦尼茨状态有所恢复，本月在荷兰阿
姆斯特丹举行的欧洲田径锦标赛上，她刚刚以
２０米１７的成绩夺冠。考虑到施瓦尼茨还有一个
月左右的时间继续恢复状态，巩立姣若想在里
约取得突破，必须要战胜这个强大的对手。北
京世锦赛上，巩立姣就是败在了这位德国女汉
子的手下。

男子跳高

坦率地说，中国跳高选手张国伟想要在里
约拿金牌难度非常大，不仅需要自己高水平甚
至是超水平发挥，还得寄希望于对手不能发挥
最好的水平。不过跳高项目偶然性较大，这看
似严苛的条件并非没有发生过。

上赛季张国伟创造了２米３８的个人最好成
绩。２０１５年６月的钻石联赛奥斯陆站比赛中，
张国伟面对个人最好成绩均超２米４０的现役五
大高手，就曾以２米３６的成绩获得冠军。不过
本赛季张国伟的状态不是特别理想，赛季最好
成绩为２米３３，想要在里约创造奇迹，还需在
调整状态方面取得成效。

（据新华社北京７月１４日电）

掰着手指头，算算田径冲金点

里约又会有怎样的收获？

□ 本报记者 陈巨慧 实习生 阴法锐

由导演路奇执导，黄海冰、袁咏仪、马晓
伟、俞飞鸿、叶璇、罗嘉良、丁海峰、张鲁
一、应采儿、刘璇等主演的重大革命历史题材
电视剧《东方战场》正在江苏卫视、湖北卫
视、腾讯视频等媒体热播，该剧讲述的是从
1931年至1945年14年间中国人民及亚太人民抗
击日军侵略的故事，是一部完整解读中国人民
伟大的抗日战争的恢弘巨制。

7月13日，在该剧中饰演日本女间谍川岛
芳子的叶璇接受了媒体的微信群访。

“女神”变“女间谍”只为报恩

叶璇因在电视剧《再生缘》中饰演灵气逼人
的古代才女孟丽君而一举成名，此后她所饰演
的角色都很有“女神范儿”，但在《东方战场》中
她则饰演了日本女间谍川岛芳子，谈及为什么
会接这部片子时，叶璇表示：“当时制作方对我
先前制作的戏在遭遇困难时给予过莫大的帮
助，所以义不容辞地出演这个角色相当于报
恩。”

为了还原真实的历史场景，剧组进行了大
量的实景拍摄，由于有些拍摄地点环境相当恶
劣，很多演员没少受“皮肉之苦”，叶璇也不例
外。“拍摄这个戏的时候，我连续发了几天的高
烧，拍摄地在松花江边，气温是零下20度，整个
拍摄过程是在晕眩中度过的，印象很深刻。”虽
然艰苦，但叶璇还是收获了很多，“参演《东方战
场》对我来说最大的收获是得到了两位知己的

友情。”

对角色感兴趣是接戏的标准

“在演了上百个角色之后，我现在的唯一标
准是：这个角色我感兴趣。”对于川岛芳子这个
角色，叶璇有着自己不同的理解，“川岛芳子在
政治上是错误的，不过她作为女性在性格方面
是有过人之处的，否则也无法在上层政圈如此
游刃有余。”最契合自己性格的角色，叶璇觉得
是电视剧《第九个寡妇》里饰演的“王葡萄”，“严
歌苓老师让我出演这个角色，也是因为她写的
这个角色的‘混不吝’跟我很像吧。”

在《东方战场》中除了川岛芳子外，还有像
宋庆龄、宋美龄、赵四小姐这样的“女神角色”，

“如果让我自己选择，我当然会选择出演宋美
龄。不仅是因为她是我的校友学姐，共同教育环
境的熏陶令我们的气质必有相似之处，而她自
身琴棋书画皆通的才华，也是我十分钦佩的。”

真正的戏是人生

在参加的综艺节目里语出惊人，还在“国民
老公”王思聪的画像上乱画，面对网友“这不是
真实的叶璇”的评价，她引用了程砚秋先生的
话：“真正的戏是人生，每个人都是演员，咱们在
台上演的，那不过是戏中戏罢了。”她还霸气地
表示：“不怕和王思聪在网上对撕，因为没有什
么可害怕的理由”。

谈及规划时，叶璇却说对自己的事业没有
什么规划：“我一向都是想起一出做一出，既然
在这个行当里，那么唱念做打都是一样的，没什
么本质性的区别，演电影也好、电视也好，写剧
本也罢，制作戏也行，上综艺节目也可，都是一
个意思：创作。”虽然已经找到了自己的“白马王
子”小默先生，但结婚却没有在她的议程上，“婚
姻对我来说是一个中性词，不抗拒也不渴望，它
不是爱情的关键，所以从来不在我的议程上。”

在革命历史剧《东方战场》中饰演日本女间谍川岛芳子

叶璇：台上演的不过是戏中戏



□记者 彭辉 通讯员 刘昌勇 报道
本报威海7月14日讯 今天，“威海南海杯”

中国乒乓球队备战里约奥运会热身赛在南海高中体
育馆开幕。国乒主教练刘国梁以及中国男子乒乓球
队参加里约奥运会的马龙、张继科、许昕、樊振东
4名主力在这里进行奥运会前的最后一场热身赛。

作为出征奥运会前的最后一战，这场热身赛目
的是全面检验封闭训练的战术成果以及运动员的心
理状态，以与奥运会最相似的比赛环境和赛程，让
运动员以最好的状态参战奥运会。

国乒奥运会热身赛举行

据新华社杭州７月１４日电 杭州绿城足球俱乐
部１４日下午通过其官方微博宣布，正式与澳大利亚
国脚蒂姆·卡希尔终止合约，后者“叶落归根”，
将回归澳超联赛。

“卡希尔在为杭州绿城俱乐部效力半年期间，
用最职业的态度，投入到球队训练和比赛中，以完
美的表现征服了喜爱他的球迷。”俱乐部表示，出
于理解和支持卡希尔为了更好地照顾家庭的想法，
决定在尊重球员本人意愿的前提下，提前终止双方
的工作合同，并祝他在今后的职业生涯中一切顺
利。

现年３６岁的卡希尔在２０１５赛季加盟上海申花，
效力期间共为申花出场２８次，打进１１球。本赛季
初，卡希尔转投杭州绿城，出场１７次，为球队打入
４球。其中客场对阵延边富德的关键比赛，卡希尔
开场第五分钟的头球破门为球队最终获胜立下了汗
马功劳。

据悉，杭州绿城俱乐部方面也早已经做好了卡
希尔离队的准备，顶替卡希尔位置的外援也在洽谈
之中。卡希尔回归后腰位置之后，绿城战绩不俗。
在弃用阿甘之后，拉蒙和加比奥内塔都有不错表
现，从目前情况来看，卡希尔的继任者可能同样是
一名后腰球员。俱乐部副总经理吴少堃表示：“１５
日会有确切消息。”

卡希尔“叶落归根”

杭州绿城紧急“寻腰”

据新华社华盛顿７月１４日电 在圣安东尼奥马
刺队球星邓肯退役的消息宣布两天后，邓肯１３日接
受了媒体采访。他坦言，选择退役是因为打球不再
像以前一样有趣了。

“我非常确定我会退役。”邓肯说，“我开始
不能在场上享受到乐趣。我总是说当我不再感觉快
乐的时候，我就会退役。”

邓肯退役的消息引起了公众前所未有的反响。
他被认为是联盟有史以来最强的大前锋。这位五度
加冕总冠军的球星也是一位无与伦比的队友，他的
无私和决心让他在征战ＮＢＡ的１９年里不断创造辉
煌。

但邓肯却试图回避外界的赞美。在采访中，邓
肯称自己并没有预料到如此大的反响。谈到未来，
他表示现在还没有计划，他很享受当前放松的状
态。

“我没有计划。差不多二十年来，这是我第一
次没有计划，没有必去不可的地方和必做不可的
事。因此我可以外出，陪伴孩子们。”邓肯还表
示，孩子们很乐意他有更多时间陪伴他们，但无法
在电视上看到他的比赛也让孩子们有些遗憾。

谈及自己的职业生涯，邓肯十分谦卑。“我不
关心排名。能够与巨星们放在一起讨论，这对我来
说已经是一种荣耀。”

邓肯打破沉默

退役因感受不到

打球的乐趣

□新华社发
7月14日，杜兰特(左二)与球迷合影。
当日，NBA球员杜兰特在香港进行最后一日

的交流活动。杜兰特在铜锣湾出席“852 X KD”
球鞋展览，参观了香港球迷为他设计的球鞋。

▲奥运会的田径赛场竞争异常激烈

7月13日，首尔，女星姜艺媛拍摄写真照片。 □CFP 供图
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